

Landesbibliothek Oldenburg

Digitalisierung von Drucken

**L' Espion Chinois: Ou, L'Envoye Secret De la Cour de
Pekin, Pour examiner l'Etat présent de l'Europe**

Traduit du Chinois

Goudar, Ange

A Cologne, 1764

Lettre CXIX. Le Mandarin Sin-ho-ei, au Mandarin Cham-pi-pi, à Bruxelles.

urn:nbn:de:gbv:45:1-9423

me répondit-il, que la Cour de France a fait ici son ministre.

J'ai fini : qui est ce cordon bleu qu'on voit sur le théâtre ? C'est le Résident de L - - - sans doute, repris-je, que celui-ci est noble ? Il le seroit : mais son pere, en se mariant avec sa mere, ne se ressouvint pas d'une petite cérémonie. Il oublia de l'épouser : ainsi, si ce Résident est gentilhomme, c'est un gentilhomme batard.

En vérité, lui dis-je, voici une Cour qui brille beaucoup en ministres : le plus noble est à peine roturier.

L E T T R E C X I X .

Le Mandarin Sin-ho-ei, au Mandarin Cham-pi-pi, à Bruxelles.

de Naples.

L E S Napolitains sont logés à côté des diables ; d'ici au séjour des démons il n'y a qu'un pas à faire. J'allai voir ces jours passés la plus grande porte de l'enfer qui soit sur la terre. Les naturels du pays l'appellent le Vesuve.

C'est une montagne ardente d'où il sort des flammes, & une fumée qui obscurcit continuellement le soleil. Cet inconvénient d'être dévoré par les flammes n'est pas le seul : ce peuple est tous les jours à la veille d'être englouti dans les entrailles de
de

de la terre, pas les concavités qui s'y forment, & ses tremblements fréquens. Une ville entiere avec tous ses habitans fut jadis ensévelie par un de ces phénomènes. Tout est ici goufre, fumée & flames. Un venin subtil s'exhale de la terre & y fait mourir les habitans.

Les Européens, comme je te l'ai déjà observé, sont étranges dans leurs établissemens. Les uns bâtissent des villes au milieu des ondes de la mer, les autres au centre des goufres de la terre. On n'habite point les plus beaux païs de l'univers, & on se fixe dans des climats, où les bêtes féroces elles-mêmes refusent d'habiter.

L E T T R E C X X .

Le Même au Même, à Pékin.

de Bruxelles.

LE jour suivant, je me rendis au théâtre à la même heure, & j'y trouvai heureusement mon homme. Je m'approchai de lui & après l'avoir prié de pardonner ma nouvelle importunité, je recommençai à le questionner.

Monfieur, je vous prie de me dire qui est cette dame d'un certain âge & d'une figure assez ordinaire, qui est dans cette seconde loge du premier rang ici à notre droite ?